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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

739 безработных зарегистрированы на Таймыре по данным на 1 апреля 
На 1 апреля численность безработных граждан, официально зарегистрированных в 

органах службы занятости Таймыра, составила 739 человек. Об этом сообщает управление 
общественных связей администрации муниципального района. 

На постоянную работу за 3 месяца трудоустроено более 200 человек. 109 жителей 
Таймыра устроены на временные места работы. Более 20-ти безработных обучились 
профессиям электромонтер, оператор ЭВМ, печник, повар и тракторист. Услугами по 
профориентации охвачено 470 человек. 

Мониторинг увольнения работников в связи с ликвидацией организаций, либо 
сокращением численности или штата работников проводится еженедельно. В текущем году 
20 предприятий Дудинки, осуществляющих хозяйственную деятельность, заявили о 
предстоящем сокращении численности или штата работников. 

В рамках мероприятий долгосрочной целевой программы "Снижение напряженности на 
рынке труда Красноярского края" двое выпускников образовательных учреждений прошли 
стажировку на предприятиях города. Одно рабочее место по профессии "Художник росписи 
по ткани" создано для инвалида. Для безработных, желающим организовать собственное 
дело, проведены консультации. 

В этом году планируют трудоустроить не менее 260 несовершеннолетних. В рамках 
ведомственной программы содействия занятости на общественные работы планируют 
трудоустроить почти 150 безработных граждан, на профессиональное обучение до конца года 
будут направлены около 30 человек. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Глава Таймыра принял участие в заседании совета по местному самоуправлению при 
председателе СФ 

Глава Таймыра Сергей Батурин принял участие в очередном заседании совета по 
местному самоуправлению при председателе Совета Федерации РФ на тему "Полномочия 
органов местного самоуправления в сфере землепользования и градостроительства: 
проблемы законодательного регулирования и реализации". Об этом сообщили в районном 
управлении общественных связей.  

В своем докладе он отметил, что, учитывая огромную территорию Российской 
Федерации, географические и климатические особенности регионов, территориальное 
планирование для страны играет огромную роль. Именно на его основе выстраивается 
планирование бюджетных инвестиций в объекты капитального строительства 
государственной и муниципальной собственности, выстраиваются долгосрочные планы 
органов государственной власти и местного самоуправления. 

По словам Сергея Батурина, многие проблемы реализации законодательства в сфере 
градостроительства и землепользования на уровне муниципального образования уже не раз 
обсуждали, в том числе и на общероссийских правовых форумах.  

Из важнейших вопросов, требующих решения, Сергей Батурин назвал необходимость 
разграничения полномочий органов местного самоуправления муниципальных районов и 
поселений в области градостроительства и землепользования; невнятные контрольные 
полномочия органов местного самоуправления в области землепользования; сроки, 
отведенные для подготовки документов территориального планирования; отсутствие норм 
проектирования в условиях Крайнего Севера. 

Также глава Таймыра отметил, что в последнее время на федеральном уровне 
наблюдается определенная тенденция. При растущих полномочиях органов местного 
самоуправления финансовые источники на их реализацию не предусматриваются, и это 
общая проблема российского законодательства. 

"Таймырский Телеграф" 
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На встрече в Норильске продолжилось обсуждение строительства катка в Дудинке 
Глава Таймыра Сергей Батурин встретился вчера с Директором ЗФ ОАО «ГМК 

«Норильский Никель» Евгением Муравьевым. В ходе встречи в Норильске было продолжено 
обсуждение строительства ледового катка в Дудинке. Ранее, в марте текущего года, вопросы 
проведения подготовительных работ были рассмотрены во время посещения руководством 
Заполярного филиала будущей строительной площадки в Дудинке и на совещании в 
районной администрации. Объект «Крытый каток с искусственным льдом на 250 мест в г. 
Дудинка» включен в долгосрочную целевую программу «Развитие объектов социальной 
сферы, капитальный ремонт объектов коммунальной инфраструктуры и жилищного фонда 
муниципальных образований город Норильск и Таймырский Долгано-Ненецкий 
муниципальный район на 2011-2020 годы» по итогам визита премьер-министра РФ 
Владимира Путина в Норильск в августе 2010 года. Финансирование строительства объекта 
запланировано за счет средств федерального, краевого и местного бюджетов. Внебюджетный 
источник - ОАО «ГМК «Норильский никель» направит на строительство первого крытого катка 
в муниципальном районе 104,8 млн. руб. На встрече Глава Таймыра Сергей Батурин и 
Директор Заполярного филиала ОАО «ГМК «Норильский Никель» Евгений Муравьев также 
обсудили вопросы оказания крупнейшим предприятием Таймыра шефской помощи поселкам 
муниципального района, в том числе, в строительстве жилых домов в сельском поселении 
Хатанга. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Жители Таймыра за чистоту и благоустройство 

В Красноярском крае завершено рассмотрение проектов, представленных на участие в 
грантовой программе Губернатора Красноярского края «Жители – за чистоту и 
благоустройство» в 2011 году. На присуждение гранта претендуют два проекта Таймыра. 
Город Дудинка представил к участию в конкурсе проект под названием «Детский игровой 
комплекс «Олюко» («Малыш)». На его реализацию из бюджета края планируется получить 2 
780,00 тыс. рублей. Комплекс предполагается установить в районе дома №38 по улице 
Горького, при этом прилегающая территория будет благоустроена для отдыха горожан. На 
присуждение гранта претендует и проект «К чистоте и здоровью через движение» сельского 
поселения Караул. Сумма запрашиваемой субсидии составила 2 170,00 тыс.рублей. Проект 
направлен на улучшение внешнего облика села, обустройства мест для отдыха и занятий 
спортом детей и молодежи. В ходе реализации проекта планируется благоустроить пустырь 
на месте пожарища в центре села путем размещения на данном месте площадки для спорта 
и отдыха сельчан. Место отдыха и занятий спортом разместится в живописном районе 
населенного пункта с видом на Енисей. Перечень проектов, принятых к софинансированию из 
краевого бюджета, обнародуют после принятия соответствующего постановления краевого 
правительства. 

«Таймыр» 
 

Дудинские библиотекари расширяют перечень бесплатных услуг. 
Сотрудники Дудинской централизованной библиотечной системы провели 

специализированное мероприятие для коллектива Центра развития ребенка «Детский сад 
«Белоснежка». Библиотекари познакомили работников детского сада с новыми 
поступлениями книг и электронных изданий, посвященных воспитательному процессу и 
творческому развитию детей. Кроме профессиональной литературы вниманию воспитателей 
были представлены художественные произведения, отмеченные различными премиями. 
Присутствующим, заинтересовавшимся предложенными изданиями, библиотека 
предоставила возможность получить книги во временное пользование.  

В фондах Дудинской ЦБС содержится множество профессиональных изданий самой 
разнообразной тематической направленности. В случае заинтересованности городских 
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организаций в получении подобной специализированной услуги, библиотека готова оказать 
её на бесплатной основе.  

Контактный телефон для получения справочной информации и предоставления заявок 
– 53765.   

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Подготовка к празднованию Дня Победы продолжается в Норильске 
В Норильске готовятся к празднованию Дня Победы в Великой Отечественной войне. 26 

апреля прошел смотр техники, которая будет задействована в параде 9 мая. Специалисты, 
отвечающие за подготовку мероприятия, осмотрели УАЗики, 45-миллиметровую 
противотанковые пушки и зенитный пулемет. 

"Мы привлекаем к участию молодежь. 29 школьников на параде будут вместо солдат 
сидеть в легковых и грузовых автомобилях", – рассказал журналистам начальник 
мобилизационного отдела администрации Норильска Владимир Лозинский. 

3 и 5 мая состоится генеральная репетиция парада. "К празднику все готово практически на 
90%", – резюмировал Лозинский. 

Как ранее сообщалось, 9 мая сводный парадный расчет частей Норильского гарнизона 
начнет двигаться к "Вечному огню" по Ленинскому проспекту от магазина "Ярославна" в 10:10. 
Праздничный парад у мемориала откроется фонограммой "Бой курантов" в 11:00. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Андрей Клишас: Стратегия развития «Норильского никеля» - это развитие активов, в 
первую очередь, Норильского промышленного района 

Компания «Норильский никель» является на сегодняшний день лидером 
металлургического комплекса страны, и даже конфликт акционеров, продолжающийся в 
компании ни один год, не влияет на её работу.  

Как отметил в интервью Телеканалу «Россия» Президент ГМК «Норильский никель» 
Андрей Клишас: «Я считаю, что у компании «Норильский никель» нет конфликта с 
акционерами. Просто у акционеров компании «Норильский никель» есть различное 
понимание того, как должна развиваться компания, какова у нее стратегия. Я думаю, что в 
этом проблема. Когда акционеры придут к единому мнению, тогда и все эти вопросы, 
разговоры о конфликте уйдут. На сегодняшний день компания работает стабильно, у нее 
стабильное финансовое положение, стабильное положение в регионах присутствия 
компании. Поэтому мы не ожидаем, что данная текущая ситуация как-то существенно 
повлияет на нашу работу».  

Говоря о стратегии развития компании, Клишас отметил, что она включает в себя развитие 
Норильского промышленного района, Кольского полуострова, освоение новых 
месторождений. «Это концентрация на развитии активов, в первую очередь, Норильского 
промышленного района», - подчеркнул президент «Норникеля».  

Кроме этого, в стратегии компании важным остается работа в области экологии. Отвечая 
на вопрос корреспондента Телеканалу «Россия» о работе в данном направлении, Клишас 
заявил: «Безусловно, экология и в первую очередь в Норильском промышленном районе. 
Этот вопрос, к сожалению, не решается за счет того, что вы можете потратить миллиард, два, 
три, пять миллиардов долларов, купить некую новую технологию, завезти новое 
оборудование и этот вопрос решить. Это очень сложная комплексная задача, она на грани 
нашей производственной деятельности и во многом научных и научно-технологических 
вопросов. И мы, безусловно, будем продолжать её решать». 

НИА 
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Плановый летний ремонт проведут в аэропорту "Норильск" 
В аэропорту "Норильск" проведут плановый летний ремонт. Он будет проходить с 6 июня 

по 29 октября. За плановый период будут отремонтированы взлетно-посадочная полоса и 
рулежные дорожки. На время ремонта аэропорт будет работать с 06:00 до 17:00 каждый день, 
кроме воскресенья. До начала ремонтных работ вылеты будут осуществляться ежедневно. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Кузнецов потребовал обеспечить доступность всех необходимых лекарств для 
жителей  

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов потребовал обеспечить населению края 
доступность всех необходимых лекарственных средств. Об этом он заявил 27 апреля на 
селекторном совещании с главами городов и районов края. 

Напомним, в 2010 году правительство РФ упростило процедуру получения лицензии на 
продажу лекарств фельдшерско-акушерскими пунктами (ФАП) в сельских районах. До 1 
апреля этого года все ФАПы Красноярского края должны были получить такую лицензию, но 
во многих районах эта работа идет недопустимо медленно. Кузнецов потребовал ускорить 
процесс и активнее внедрять новые методы обеспечения населения лекарствами — через 
мобильные аптеки и дворовые хозяйства. Кроме того, в небольших поселках (до 100 человек) 
формировать заказ и доставлять лекарства может уполномоченный местными жителями 
человек. За счет краевого бюджета он пройдет обучение на краткосрочных курсах. «Каждый 
человек в нашем крае должен иметь реальную возможность получить необходимое ему 
лекарство в установленные сроки. Создать условия для этого — прямая обязанность главы 
территории. Теперь во всех поездках по районам буду жестко проверять, как организована 
эта работа», — заявил Кузнецов. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Красноярском крае стали появляться фальшивые купюры 

За минувшие сутки сотрудники милиции обнаружили и изъяли четыре фальшивых 
банкноты: три тысячерублевых и одну сторублевую. Как сообщили в ГУВД по Красноярскому 
краю, все купюры обнаружились в разных банках, расположенных в Железногорске, 
Минусинске, Советском и Центральном районах Красноярска. 

Все деньги образца 1997 года, имеют серии и номера ЬН №3702857, ЛА №5486280, ТЛ 
№5702273, АМ №2402401. 

ГУВД по краю напоминает гражданам о необходимости тщательно изучать полученные 
купюры при денежных расчетах и не менять деньги незнакомым людям. Информацию о 
сбытчиках фальшивых денег можно сообщать в милицию по телефонам 245–94–66 или 02. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В Красноярском крае появится новый металлургический завод  

В Красноярском крае ищут место под строительство металлургического завода. 
Производство станет завершающим этапом всей технологической цепочки, которая начнётся 
с добычи медно-никелевой руды на Кингашском месторождении в Саянском районе. По 
словам генерального директора компании «Интергео» (входит в состав ОНЭКСИМ) Григория 
Потапова, сейчас инвесторы совместно с правительством края ищут подходящую площадку 
для размещения крупного предприятия. Создать его в непосредственной близости от 
месторождения, то есть источника сырья, инвесторы пока считают маловероятным из-за 
отсутствия нужных энергетических мощностей. 

В связи с этим рассматриваются несколько вариантов, в числе них возможность 
задействования под производство никеля, меди, платиноидов и золота промышленных 
территорий вблизи Красноярска либо одного из городов края. Вопрос должен быть разрешён 
в течение полутора месяцев. Потапов рассказал, что завод должен начать работу 
одновременно с запуском производства на горнообогатительном комбинате — в 2016 году. 
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Пока сумма необходимых средств для создания предприятия не озвучивается. По оценкам 
инвесторов, металлургический комплекс будет одним из крупных в стране с количеством 
работающих до 3 тыс. человек. 

«Лаборатория новостей» 
 

Покупка томографов для Красноярского края может закончиться уголовным делом  
Покупка томографов для Красноярского края может закончиться уголовным делом в 

отношении руководителей краевых минздрава и агентства госзаказа. 
27 апреля заместитель руководителя краевого УФАС Олег Харченко рассказал 

корреспонденту ИА KNews, что антимонопольный орган на основании поручения Главного 
следственного управления Следственного комитета РФ начал внеплановую проверку 
конкурса на приобретение томографов для нужд края на сумму более 140 млн рублей, 
проводившегося в 2008 году. Конкурс тогда выиграла медицинская фирма «Юникс» из 
Екатеринбурга — та же, что будет поставлять медоборудование в перинатальный и 
онкоцентр. Однако, как выяснилось сейчас, фирма-поставщик приобретала томографы через 
сеть посредников, и не имела полномочий на техобслуживание томографов, что было 
основным условием тендера. «Следственное управление попросило нас провести экспертизу 
соблюдения законодательства по этим делам, поскольку уголовное преследование в данном 
случае грозит министру здравоохранения края Вадиму Янину как человеку, подписывавшему 
все контракты», — пояснил Харченко. 

Сотрудники УФАС должны установить и степень вины руководителя агентства госзаказа 
Дмитрия Кипниса при принятии решений о заключении контракта и выборе победителя, 
который не соответствовал условиям торгов. Кипнис вопреки закону провел по томографам 
не аукцион, а конкурс, хотя это строго регламентируется постановлением правительства РФ. 
В пояснении, направленном в УФАС, Кипнис указывает, что «конкурс позволяет более 
объективно оценить заявки по соотношению цена-качество». Наконец, установлено, что два 
из трех участников торгов — «Юникс» и ООО «Новомед-Восток» — заключили договор о том, 
что «Новомед» в случае победы перекупит томографы у «Юникса». Со всеми этими 
нарушениями сейчас и предстоит разобраться красноярским антимонопольщикам. 

 «Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин о выборах-2012: "Вам понравится, будете довольны" 

Премьер-министр РФ Владимир Путин обещает, что журналистам понравится то, какое 
решение будет принято относительно выдвижения кандидата в президенты РФ на 
предстоящих выборах 2012 года.  

На пресс-конференции по итогам российско-шведских переговоров В.Путину был задан 
вопрос, будет ли он баллотироваться на президентских выборах или нет и не исключает ли он 
то, что выдвинет свою кандидатуру на выборах одновременно с действующим президентом 
РФ Дмитрием Медведевым.  

"Что касается предвыборной президентской кампании в России, то пока об этом 
действительно рано говорить, время настанет, и мы примем соответствующее решение - вам 
понравится, будете довольны", - сказал Путин. 

INTERFAX.RU 
 

Медведев высказывается за повышение престижа рабочих профессий 
Президент России Дмитрий Медведев заявил, что молодежь пойдет в рабочие 

специальности, но для этого нужно поднять их престиж, условия и оплату труда. 
«Молодежь готова работать именно по рабочим специальностям, но при нескольких 

факторах, соблюдении нескольких условий: во-первых, это нормальные условия труда, 
условия, связанные с ценой рабочей силы, с теми выплатами, которые полагаются; во-
вторых, это меры, которые в любой ситуации должны быть гарантированы работодателем, 
если он хочет получить квалифицированного работника, ну и моральный фактор — 
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престижность, внимание общества», — сказал Медведев  на совещании, посвященном 
социальному положению рабочих и проблемам профтехобразования, сообщает 
«Интерфакс». 

Президент считает, что социальная реклама нужна, но она не поможет решению вопроса в 
должной мере.  «Роликом ситуацию не поправить. Хотя я согласен — нужно снимать и кино 
приличное про тех, кто трудится на заводах, предприятиях, и социальная реклама должна 
быть. Но престиж рабочей профессии определяется не кинофильмами», — сказал Медведев. 

Между тем, по словам президента, в настоящее время уровень заработной платы 
российских рабочих является явно недостаточным, а условия труда во многих местах 
«никудышные», что является также проблемой и с точки зрения безопасности труда. Хотя, по 
мнению президента, за последнее время ситуация по оплате труда несколько изменилась в 
лучшую сторону. 

В то же время, по его словам, адекватная оценка труда рабочих — это задача не только 
государства, а также работодателей. Во-вторых, по его словам, необходимо создавать 
нормальные условия труда и, в частности, думать об обеспечении рабочих жильем. «Это 
вторая проблема, за которую тоже должны отвечать работодатели, но им нужно создать 
нормальные условия, чтобы они могли выплачивать открытым образом деньги и 
инвестировать средства в социальные программы», — отметил глава государства. 

«Росбалт» 
 

Налоги преодолели кризис 
Налоговые поступления в первом квартале 2011 года превысили докризисный уровень. И 

по итогам года могут увеличиться на 30%, считают в ФНС. Эксперты, опрошенные 
Вестями.Ru одобряют такую динамику. Однако, по их оценке, этот показатель не обязательно 
будет достигнут. 

Налоговые поступления в консолидированный бюджет РФ увеличились в первом квартале 
текущего года в реальном выражении на 0,4%, по сравнению с аналогичным периодом 
докризисного 2008 года, сообщил в среду глава Федеральной налоговой службы (ФНС) 
Михаил Мишустин. Как он отметил, налоги являются отражением фактической ситуации и 
потому зафиксированное превышение докризисных показателей налоговых поступлений 
"свидетельствует о выходе российской экономики из кризиса". По словам Мишустина, в 
первом квартале 2011-го налоговые сборы выросли на 386 миллиардов рублей, в 
сопоставлении с аналогичным прошлогодним периодом, и достигли 2,170 триллиона рублей. 
В значительной мере этот рост был обеспечен за счет увеличения поступлений от налога на 
прибыль - на 175 миллиарда рублей, или 45%. За счет роста мировых цен на нефть и газ 
налоговые сборы повысились на 108 миллиардов рублей. Улучшение качества налогового 
администрирования добавило еще 61 миллиард. 

Как ожидается, в апреле налоговые поступления вырастут на 60%, до 420 миллиардов 
рублей, И, в целом, по уточненным данным, в 2011 году предполагается повышение сбора 
налогов на 30%. Общим тенденциям не противоречит и собираемость налога на доходы 
физических лиц, выросшая за первый квартал на 11% (до 398 миллиардов). "Несмотря на 
опасения, связанные с повышением ставок страховых взносов и возможным уводом "в тень" 
заработных плат, сохранилась положительная динамика поступления НДФЛ", - уточнил глава 
ФНС. 

Отмеченный рост НДФЛ может быть обусловлен присущей системе налоговых платежей 
инерционностью. А в последующих кварталах его параметры способны уменьшиться, пояснил 
Вестям.Ru директор департамента стратегического анализа ФБК Игорь Николаев. И, вообще, 
добавил он, для инвесторов главным является стабильность налоговой системы. Но если 
сегодня, когда цены на нефть высоки, ставки страховых взносов снижают, а на завтра, при 
удешевлении нефти, их вновь могут поднять, это, вряд ли, укрепляет доверия инвесторов, 
констатировал Николаев. 

И увеличение налоговых поступлений до докризисных показателей, по его мнению, еще не 
свидетельствует о преодолении кризисных тенденций, поскольку породившие их причины 
сохраняются. До кризиса экономики накачивались деньгами. И сейчас они также растекаются 
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по фондовым и сырьевым рынкам. В результате надуваются новые "пузыри", которые затем 
могут рвануть вследствие обострения долгового кризиса в еврозоне или проблем с 
бюджетным дефицитом США, или ухудшения экономической ситуации в Японии после 
природных и техногенных катастроф. На этом фоне нельзя исключить, что и в России во 
втором и третьем кварталах также замедлится и рост налоговых поступлений. И в результате 
не удастся выйти на плановый прирост в 30%. Хотя это был бы очень хороший показатель, 
резюмировал директор департамента стратегического анализа ФБК. 

Что российская экономика выходит из кризиса, также подтверждается показателями роста 
в промышленном и транспортном секторах, в сельском хозяйстве и в сфере розничной 
торговли. Хотя в инвестиционном секторе они пока "проседают", напомнил Вестям.Ru 
главный экономист ФК "Открытие" Владимир Тихомиров. Но следует иметь в виду, продолжил 
он, что прогнозируемый рост экономики до 4,5% ВВП в текущем году не вполне отвечает 
задаче ее модернизации. Переходу на модернизационный инновационный характер развития 
более соответствовали бы уровни роста на 5-7% ВВП. В этом случае более реалистичным 
выглядело бы и предполагаемое 30-процентного увеличение налоговых поступлений. Пока 
же сохраняются сомнения в том, что заявленная планка будет достигнута, подчеркнул 
Тихомиров. 

 «Вести» 
 

Инфляция держится на минимальном уровне 
Недельная инфляция в России не принесла сюрпризов. Рост потребительских цен с 19 по 

25 апреля составил 0,1%, как и в предыдущие пять недель. 
Последние семь дней отличились ростом цен на автомобильный бензин и дизельное 

топливо в разгар посевных работ, которое пока не сказалось на еженедельном индексе 
потребительских цен на фоне снижения стоимости плодоовощной продукции и ряда других 
"весомых" товаров. 

С начала апреля инфляция составила 0,4% и уже перегнала показатель за весь апрель 
прошлого года в 0,3%, передает Reuters. 

Росстат сообщил, что с начала года цены прибавили 4,2% против 3,5% за тот же период 
2010 года. Аналитики и экономисты, опрошенные Рейтер, прогнозируют рост потребительских 
цен в апреле на уровне 0,5%, ЦБ давал прогноз в 0,3-0,4%. 

Власти сравнивают борьбу с инфляцией с "лошадью", которая сможет вытащить экономику 
из стагнации и во многом полагаются на урожай, который не даст ценам вырасти более чем 
на 6,5-7,5% за весь 2011 год. 

Центробанк еще более оптимистичен и придерживается прогноза в 6-7%. Аналитики сулят 
РФ инфляцию на уровне 8,5% и ожидают повышения депозитных ставок ЦБР и норм 
резервирования на заседании 29 апреля. 

Цены на автомобильный бензин и дизельное топливо выросли за прошедшую неделю на 
0,8% и 0,5% соответственно. Неделей ранее темп роста цен на бензин составлял 0,3%. 

За последнюю неделю также подорожали пшено и гречневая крупа - на 1,2% и 0,7% 
соответственно. Яйца, мороженая рыба, баранина прибавили в цене 0,3-0,5%. Темп прироста 
цен на яйца резко замедлился после празднования православной Пасхи на прошедших 
выходных. Зато подешевели сахар (на 1,1%), сыр и мука (на 0,2%). Плодоовощная продукция 
подешевела на 0,3%: цены на картофель снизились на 0,8%, на морковь - на 0,4%. Лишь 
капуста подорожала на 0,1%. 

«Вести» 
 

Цены не слушаются. Региональные чиновники и топливные трейдеры отчитались об усилиях 
по преодолению бензинового кризиса в Западной Сибири. Но бензин все равно дорожает.  

Прокуратура Алтайского края направила в суды три иска к «Роснефти» и «Газпром нефти», 
сообщило вчера ведомство. Прокуратура требует признать незаконным и прекратить 
ограничение продажи нефтепродуктов потребителям без топливных карт и карт лояльности 
(дисконтных), следует из релиза. Еще девять исков — «в стадии подготовки», говорится в 
сообщении. Вчера же на алтайских АЗС под давлением прокуратуры сняли таблички о 20-
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литровом ограничении по продаже топлива, которые появились там в минувшую пятницу. 
Появился бензин Аи-95, которого не было последние три дня, сообщил «Интерфакс». 

Чтобы стабилизировать ситуацию, «Газпром нефть» в апреле увеличит поставки топлива в 
регион на 5000 т, бензин уже отгрузили с ее Омского НПЗ, сообщила вчера компания. Это 
позволит снять напряжение уже к 28 апреля, надеется руководитель Алтайского топливного 
союза Юрий Матвейко. Однако цены продолжают расти: 22 апреля Аи-92 на заправках 
Алтайского края продавался в среднем по 21,5 руб. за 1 л, вчера — по 27 руб., сообщил 
«Интерфакс» со ссылкой на руководителя алтайского представительства Федерации 
автовладельцев России Виктора Клепикова. 

Вчера очереди возникли и в Кемеровской области, часть АЗС уже прекратила работу, 
другие торгуют только по карточкам, сообщила пресс-служба губернатора Амана Тулеева. 
«Газпромнефть-Кузбасс» и «Роснефть-Кемеровонефтепродукт» уже пообещали увеличить 
поставки в область (на сколько — не уточняется).  

В Новосибирской области губернатор Василий Юрченко считает, что поводов для 
ажиотажа нет, а СМИ «искажают ситуацию», передала вчера его пресс-служба. Юрченко все 
же договорился с «Газпром нефтью» о завозе дополнительных 30 000 т горючего, сообщает 
пресс-служба. По мнению губернатора, это позволит закрыть месячную потребность области 
в ГСМ. Ситуация «искусственно нагнетается», однако власть больше не допустит перебоев с 
топливом, вторит Юрченко полпред президента в СФО Виктор Толоконский (по сообщению 
«Интерфакса»). Полпред ежедневно занимается мониторингом ситуации с топливом, однако 
менять свой график и проводить совещания по этому вопросу не планирует, сказала 
«Ведомостям» его пресс-секретарь Любовь Шальнева. 

Президент новосибирской сети «Трансервис» (17 АЗС) Александр Бойко говорит, что в 
среду из-за ажиотажного спроса встали три ее АЗС, а сеть подняла цены на заправках сразу 
на 2 руб.: иначе «остатков на заправках не хватило бы до ночи». Уже сегодня он планирует 
вернуть цены обратно: «Наших запасов хватит еще на неделю, а после шумихи в СМИ 
ситуация начинает исправляться». Сейчас 100 000 т бензина для Новосибирской области 
находится в трубе, идущей сюда с Омского НПЗ, но последние 20 дней «труба стояла» из-за 
технологических проблем, утверждает Бойко. В самой Омской области цены на топливо не 
растут, бензин на АЗС есть, а очередей не наблюдается, уверяет управляющий омской сетью 
«Топ-лайн» (24 АЗС) Роман Вольф. 

В Томске, по данным «РИА Новости», топливо со вторника подорожало на 16%, в одни руки 
отпускали только 25 л. На заправках в Томске стояли очереди, если они спровоцируют второй 
скачок цен, коммерческий пассажирский транспорт станет нерентабельным, утверждают 
владельцы трех томских коммерческих маршрутов. 

С учетом начала посевной ситуацию нужно срочно нормализовать, признает Тулеев. Сроки 
еще не срываются, «но каждый вопрос приходится решать, выходя на нефтебазы напрямую», 
признает источник «Интерфакса» в сельхоздепартаменте Кемеровской области. В 
Новосибирской области аграрии пока не ощущают дефицита ГСМ, говорит директор 
«Сибирской нивы» Николай Гейдо. «Активный сев в Западной Сибири начнется в мае, у 
властей еще есть время исправить ситуацию», — считает исполнительный директор 
аналитического центра «Совэкон» Андрей Сизов 

«Ведомости» 
 

Почти 50% россиян не видят необходимости в десталинизации 
Почти половина россиян (45%) считает, что десталинизация исковеркает историческое 

сознание, сделав его однобоким. Таковы данные опроса, проведенного ВЦИОМ 16-17 апреля 
в 46 регионах России. 

Четверть опрошенных (26%), напротив, склонны думать, что это своевременная мера, 
которая поможет России двигаться дальше, осознав ошибки прошлого. 

Социологи отмечают, что негативное отношение к десталинизации высказывают как те, у 
кого родственники не были репрессированы (50%), так и те, чьи родственники подвергались 
преследованиям в сталинское время (46%). 
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О том, что их семьи пострадали от сталинских репрессий, говорят 24% россиян. Еще 26% 
признаются, что ничего не знают о том, как репрессии повлияли на судьбу их родственников 
(в 2006 году их было на 3% меньше). 

Исследования показывают, что с каждым годом все больше россиян положительно 
оценивают роль Сталина в истории России (рост с 15% в 2005 году до 26% в 2011 году). Тех, 
кто уверен в обратном, становится меньше (33% против 24%). Относительное большинство 
опрошенных по-прежнему уверены, что роль Сталина в истории неоднозначна (39%). 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Лили воду в решето. FLB: Почему Фонд Норвегии зарабатывает, а Резервный фонд 
России только бесконтрольно тратит деньги. «Только в России деньги от экспорта нефти 
и газа не оказывают сколь-нибудь позитивного воздействия на экономику, зато преступно 
оседают на офшорных счетах представителей власти и аффилированных с ней 
небожителей», - из статьи профессора Никиты Кричевского, опубликованной в газете 
«Совершенно секретно»   За последних два года правительство израсходовало из 
Резервного Фонда 111,9 млрд долларов. Отчётности по этому поводу не представлено 

«Взлёт нефтяных котировок первых месяцев этого года вновь обострил дискуссии об 
использовании сырьевой ренты сверх заложенной в бюджете цены на нефть российской 
марки Urals в $75 за баррель. Чуть больше полугода назад, 30 сентября 2010 г., Госдума 
приняла изменения в Бюджетный кодекс, по которым до 1 января 2014 г. нефтегазовые 
доходы полностью направляются «на финансовое обеспечение расходов федерального 
бюджета». Однако в наши дни, когда нефтяные котировки колеблются вокруг отметки 
$130/1барр., вопрос о дефиците государственной казны из экономической повестки дня 
можно смело вычёркивать. 

В последнее время в поведении апологетов государственных финансов мы снова 
замечаем подзабытый оптимизм, рисующий линии размещения нефтяных дивидендов. Здесь 
и эфемерный «Фонд нового поколения» (Институт современного развития), и явственный 
Российский фонд прямых инвестиций (Внешэкономбанк), и другие «интересные» 
предложения. И всё же, перед тем, как предаться мечтам о светлом нефтегазовом будущем, 
для начала следует подвести промежуточные итоги функционирования российских 
суверенных инвестиционных фондов (СИФ): Резервного фонда (РФ) и Фонда национального 
благосостояния (ФНБ). А поговорить есть о чём. 

Пит-стоп 
На 1 января 2011 г. совокупный объём средств Резервного фонда составлял $25,4 

млрд., а Фонда национального благосостояния – $88,4 млрд., что в сумме составляет $113,8 
млрд. или 7,7% ВВП России. По состоянию на 1 апреля 2011 г. показатели практически не 
изменились (поскольку до 2014 г. активы фондов не пополняются): РФ – $26,3 млрд., ФНБ – 
$91,8 млрд. Наибольший объём двух фондов был зафиксирован 1 января 2009 г. – $225,1 
млрд. В последующие два года загашник последовательно уменьшался, правда, только за 
счёт снижения размера Резервного фонда. Что логично. Основным предназначением РФ 
является, как декларирует Минфин, «выполнение государством своих расходных 
обязательств в случае снижения поступлений нефтегазовых доходов». В то время как Фонд 
национального благосостояния создан для обеспечения финансовой устойчивости 
«механизма пенсионного обеспечения граждан Российской Федерации на длительную 
перспективу». 

В переводе с канцелярского языка на доступный данные сентенции означают, что той 
самой «подушкой безопасности», о которой публично грезили правительственные чиновники 
в тучные годы, предсказуемо оказался Резервный фонд. Максимальный объём средств 
Фонда был зафиксирован 1 февраля 2009 г. – $137,3 млрд., из чего следует, что за 2009-2010 
гг. правительство израсходовало $111,9 млрд. или 4,1 трлн рублей суверенных резервов. 

На что? Конкретизирующей отчётности по этому поводу не представлено. Минфин 
пишет просто: «В целях финансового обеспечения сбалансированности федерального 
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бюджета». Хотя только за 2010 г. с активами Резервного фонда было проведено 37 операций 
(из них 19 в декабре), так что раскрыть цели перечисления средств труда не составит. Если, 
конечно, Минфин поумерит свою сакраментальную спесь. 

Деньги, если они лежат мёртвым грузом, имеют неприятное свойство обесцениваться, 
особенно на фоне перманентного увеличения мировой денежной массы. На протяжении 
последних лет Минфин говорил о необходимости создания специализированной 
Управляющей компании (УК) для управления средствами российских суверенных 
инвестиционных фондов. Однако по сию пору никакой УК ни в Минфине, ни в ЦБ так и не 
создано, а средства размещаются как Бог на душу положит. Деньги Резервного фонда всю 
дорогу пролежали в основном на счетах Банка России, а средства Фонда национального 
благосостояния помимо центробанковских авуаров были задепонированы во 
Внешэкономбанке.  

Отсюда и доходность. По итогам 2010 г. совокупная доходность РФ на счетах в 
иностранной валюте в Банке России составила 1,5% годовых, а аналогичная величина ФНБ, 
скорректированная на выплаты ВЭБа – 2,6% годовых. («Спасибо» Внешэкономбанку, сначала 
«приютившему» 437,02 млрд рублей и $6,25 млрд., а затем разместившему их под 6,25-7,25% 
в рублях и LIBOR (ставка)+2,75-3,00% в валюте). Впрочем, ставка LIBOR была менее 1% 
годовых. И здесь нужно спросить Центробанк: почему у общенационального института, 
распоряжающегося активами в сотни миллиардов долларов, также как у Минфина, до сих пор 
нет Управляющей компании, дённо и нощно преумножающей стоимость государственных 
(читай, народных) средств. Хотя и без «управителей» ясно: доходность по сделкам 
Центробанка с государственными ценными бумагами, с золотом или по операциям на 
открытом рынке существенно выше, чем годовые начисления суверенным донорам. 

В Центробанке могут возразить: по закону «О Центральном банке Российской 
Федерации (Банке России)» получение прибыли не является целью нашей деятельности. Но 
как тогда выполнять п.7 ст.4 закона, согласно которому одной из функций Банка России 
является «эффективное управление золотовалютными резервами», ведь эффективность 
напрямую определяется достигаемыми результатами? «Очевидно, законодатели 
недоработали», – парируют в ЦБ и по большому счёту будут правы: закона о государственной 
(центробанковской) Управляющей компании нет, а значит, и спрашивать не за что. Замкнутый 
круг. 

На конец 2010 г. во Внешэкономбанке было размещено 23,3% совокупного объёма 
средств Фонда национального благосостояния, что для мировой СИФ-практики является 
нонсенсом, какой бы надёжной не была финансовая организация. В своё время лейтмотивом 
создания Стабфонда была необходимость стерилизации избыточной денежной массы, 
проникновение которой в экономику привело бы к росту инфляции. Тогда Минфин 
общественность убедил, но прошло несколько лет, и часть «стерилизованных» денег в 
денежное обращение всё-таки попала, тут же ослабив курс национальной валюты. 

Либо Минфин недостаточно твёрд в проведении финансовой политики, либо конечной 
целью размещения средств во Внешэкономбанке и последующего кредитования нескольких 
банковских структур был вывод денежных средств за границу. Ссылки на необходимость 
поддержки банковского сектора выглядят неубедительными по двум причинам. Во-первых, 
грош цена банковскому менеджменту, поставившему государство перед необходимостью 
срочно поддерживать ликвидность в подведомственных банках (ответственных, как всегда, 
нет). Во-вторых, средства Фонда национального благосостояния, очутившиеся в банковском 
секторе, в реальный сектор экономики по преимуществу не попали и на снижении процентных 
ставок по кредитам не отразились.  

И куда в России деваются деньги? 
Пожалуй, из всех известных суверенных инвестиционных фондов наиболее близок к 

нам норвежский «Государственный пенсионный фонд - Глобал», являющийся частью 
Государственного пенсионного фонда Норвегии. Причём роль второго фонда крайне 
незначительна - в 2010 г. на долю «Глобала» пришлось 95,8% совокупных активов. По итогам 
2010 г. управляющая компания Глобала NBIM (Norges Bank Investment Management) 
отчиталась о росте совокупного объёма фонда до $521,5 млрд. (126,1% ВВП Норвегии), 
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доходности в 9,6% годовых, а также о расширении инвестиционного портфеля до 8496 
эмитентов по акциям и 1686 эмитентов по облигациям. Сегодня один-единственный «Глобал» 
контролирует порядка 1% мирового фондового рынка.  

Результаты «Глобала» выглядят особенно сильно на фоне некоторых 
макроэкономических сравнений России и Норвегии. ВВП России в 3,6 раза выше норвежского, 
нефти мы добываем больше в 4,1 раза, а природного газа – в 5,3 раза. Правда, что 
удивительно: обладая более чем тридцатикратном перевесом по численности населения, 
бюджеты наших стран по доходам вполне сопоставимы. В 2010 г. - $262,0 млрд. у России и 
$226,8 млрд. у Норвегии. А по расходам наш бюджет превышает норвежский всего в 1,8 раза 
($341,1 млрд. против $187,0 млрд.). Да и объём норвежского пенсионного фонда «Глобал» 
превышает размер нашего Фонда национального благосостояния почти в 6 раз. И куда в 
России деваются деньги? 

Несложно заметить, что управление инвестициями «Глобала» осуществляет, по сути, 
государственная управляющая компания Банка Норвегии, находящаяся под контролем 
норвежского Минфина. В штате NBIM – 278 служащих из 25 стран, а средняя заработная 
плата сотрудников инвестиционных подразделений в 2010 г. составила всего $14,6 тыс. И 
никакой деловой коррупции. 

Инвестиционная стратегия «Глобала» в общих чертах такова. Во-первых, средства 
фонда размещаются исключительно в зарубежные активы, а средний размер инвестиций 
составляет приблизительно 1% от стоимости листинговых компаний. Во-вторых, до 60% 
средств могут инвестироваться в акции, до 40% – в государственные и корпоративные 
облигации (в 2010 г. инвестиционный портфель «Глобала» на 61,5% состоял из акций и на 
38,5% – из облигаций). В-третьих, вложения осуществляются в соответствии с руководящими 
этическими принципами, согласно которым запрещается вкладывать национальные 
нефтегазовые доходы в компании, занятые в производстве противопехотных мин, 
боеприпасов, ядерного оружия, табака, а также в компании, наносящие вред окружающей 
среде. 

А что же дефицит государственного бюджета, неужели в норвежской казне нет 
недостатка в доходах? Дефицит норвежского бюджета является структурным, 
высчитываемым без нефтегазовых доходов, и его максимальный размер не может 
превышать 4% ВВП, компенсируемых за счёт нефтегазового экспорта. (В России в 2010 г. по 
предварительным данным дефицит бюджета, замещенный нефтегазовыми доходами, 
составил 8,3% ВВП). 

Кроме «Глобала» и Государственного пенсионного фонда-Норвегии (из них, кстати, ни 
одной кроны на финансирование существующих пенсионных обязательств не тратится) в 
стране создан Государственный облигационный фонд, активы которого разрешено 
инвестировать во вклады, депозиты и облигации не только иностранных, но и норвежских 
банков и эмитентов. Впрочем, объём облигационного фонда ограничен $8,5 млрд., и по мере 
повышения ликвидности в приоритетных секторах норвежской экономики облигационный 
фонд будет ликвидирован. 

Лили воду в решето 
России крайне важно подвести промежуточные итоги управления нефтегазовыми 

доходами. С работой над ошибками, наказанием проштрафившихся и принятием передовой 
инвестиционной стратегии. А потом начать забывать о свалившемся с неба нефтяном куше. 
Потому что ни в одной стране мира углеводородному экспорту не придается такого значения, 
как у нас. Только в России деньги от экспорта нефти и газа не оказывают сколь-нибудь 
позитивного воздействия на экономику, зато преступно оседают на офшорных счетах 
представителей власти и аффилированных с ней небожителей. Наконец, через несколько 
лет, когда нефть под воздействием альтернативной энергетики перестанет быть мировой 
макроэкономической доминантой, Россия может предстать миру обезумевшей от 
разграбления и нищеты. Разве такой судьбы мы желаем своим детям?»  
 
Никита Кричевский, профессор, доктор экономических наук специально для «Совершенно 
секретно» (№ 5), май 2011" 
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8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  28.04.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 7144 ▼ 0, 18 

EUR 
 

40, 6681 ▲ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


